

# 押上小学校だより

教育目標 ○ 挑戦する子 ○ つながる子 ○ 働く子

発行 墨田区立押上小学校  
校長 根来 郁明  
学校便り 【第4号】  
平成30年6月30日

## 道徳の時間で育てたい力

校長 根来 郁明

先日の学校公開及び道徳授業地区公開講座には、保護者や地域の皆様に多数ご来校いただき、ありがとうございました。子供たちのがんばっている様子をご覧いただけたのではないのでしょうか。

### 1. 道徳的価値の理解を深める

道徳の時間は、今年度から「特別の教科 道徳」として、教科用図書（教科書）を使用して授業を行っています。週1時間（年間35時間）の授業を通して、将来出会うであろう様々な場面で子供たちが主体的に道徳的な行為が選択できるように指導をしています。

例えば、「友達と仲良くすることは大切である【価値理解】」ことを学ぶ授業では、価値理解と同時に「友達と仲良くすることは大切だとわかっているけど、実際には仲良くすることが難しいこともある【人間理解】」ことを学びます。さらに、友達の意見から「人によって様々な感じ方や考え方がある【他者理解】」ことも学んでいきます。道徳的価値について学ぶこと【価値理解】、価値は大切だが実現は難しいこと【人間理解】、友達の多様な感じ方や考え方を知ること【他者理解】は、道徳的価値への理解を深めるとともに、よりよく生きるための自分自身の考えや行動の基になります。

実際の生活では、様々な場面で「どう考える、どう行動する」という判断に迫られることがあります。子供たちが、将来よりよい選択ができるように1時間1時間の指導を積み重ねています。

### 2. 考える道徳、議論する道徳

「特別の教科 道徳」では、各教科と同様に「主体的で対話的で深い学び」の実現に向けた授業改善に取り組んでいます。そのためには、答えが一つではない課題について、子供たち一人一人が自分の課題として「考える、議論する」ことが大切です。

本校の子供たちは、「わかりましたか？」の問いかけに対して、元気よく「はい」と返事を返してくれます。しかし、条件反射的なことが多く、本当は理解していない、理解していないけど返事をしていることがあります。社会には、たくさんの方が生活をしています。他人の気持ちを想像し、理解することは大切です。しかし、人の感じ方は多種多様であり、他人にはきちんと言葉で説明しないと理解してもらえないことがたくさんあります。「なぜ？」「どうして？」と問いかけたり、「よくわからない」「なぜそうなるのか？」と尋ねたり、対話によって、議論することによって理解を深めて欲しいと思います。自分と違う考え方があることを理解し、多様な価値観を身に付けることで、自分の考えをしっかりと持ち、主体的に判断できる子が育つと考えています。

道徳の時間に限らず、「考え、議論する」子供たちを育てるためには、「自分自身で判断し、選択する」経験が必要です。そのためには、われわれ大人が、「子供たちの判断を尊重してあげること」、そして、「子供たちの選択を温かく見守ってあげること」が必要だと思います。

# 7月行事予定

<下校時刻のめやす>

普通時程のとき…授業時間数 4=13:20、5=14:40、6=15:30  
 B時程のとき …授業時間数 4=13:15、5=14:10、6=15:00  
 土曜時程のとき…全学年 11:10

月	日	曜日	時程	朝	学校行事等	SC	1年	2年	3年	4年	5年	6年	給食
7	1	日			YOUYOUクラブ(日曜校庭開放)								
7	2	月		全校朝会	委員会4 日光事前検診(6) 諸経費引き落とし日	●	5	5	5	5	6	6	あり
7	3	火		ラジオ体操 朝会	個人面談3		5	5	5	5	5	5	あり
7	4	水	B	読み聞かせ	日光移動学習教室(6年~6日) YOUYOUクラブ		5	5	5	5	5	6	あり
7	5	木		朝読書	児童の学力向上を図るための調査(5) 給食試食会 水道キャラバン(4) あわの移動教室説明会(5)		5	6	6	6	6	6	あり
7	6	金	B	ステップ学習	個人面談4		5	5	5	5	5	6	あり
7	7	土											
7	8	日			YOUYOUクラブ(日曜校庭開放)								
7	9	月		全校朝会	安全指導 クラブ4	●	5	5	5	6	6	6	あり
7	10	火		朝読書	午前授業 すみだいじめ防止の日		4	4	4	4	4	4	あり
7	11	水	B	読み聞かせ	個人面談5 YOUYOUクラブ		5	5	5	5	5	5	あり
7	12	木		ステップ学習	個人面談6 社会科見学(5)	●	5	5	5	5	6	5	あり
7	13	金	B	児童集会	個人面談7		5	5	5	5	5	5	あり
7	14	土											
7	15	日											
7	16	月			海の日								
7	17	火		放送朝会	避難訓練	●	5	5	5	6	6	6	あり
7	18	水	B	読み聞かせ			4	4	4	4	4	4	あり
7	19	木		委員会発表		●	5	6	6	6	6	6	あり
7	20	金	B	全校朝会	大掃除 防災宿泊訓練(6) 夏季休業日始 防災宿泊訓練		4	4	4	4	4	4	あり
7	21	土											
7	22	日											
7	23	月			夏季水泳指導								
7	24	火			夏季水泳指導								
7	25	水			夏季水泳指導								
7	26	木			夏季水泳指導								
7	27	金			夏季水泳指導 校外バトロール								
7	28	土											
7	29	日											
7	30	月			夏季水泳指導								
7	31	火			夏季水泳指導								
9	1	土		全校朝会	土曜授業4 引き渡し訓練		3	3	3	3	3	3	なし
9	2	日											
9	3	月		全校朝会	給食始 身体測定(4) 委員会5 交通安全教室(2) 諸経費引き落とし日	●	5	5	5	5	6	6	あり
9	4	火		朝読書	身体測定(3) プラネタリウム見学(6)		5	5	5	6	6	6	あり
9	5	水	B	読み聞かせ	YOUYOUクラブ 防災給食日		5	5	5	5	5	5	あり
9	6	木		たてわり班活動	身体測定(5)	●	5	6	6	6	6	6	あり
9	7	金	B	ステップ学習	安全指導 身体測定(6) 飛木神社祭礼		5	5	6	6	6	6	あり

## 今月の生活目標

## 7月 「元気に夏を過ごそう」



○週目標のキーワード…「生活リズム」「汗ふき」「水泳」「水の事故」

水泳の学習が始まりました。安全に気を付けながら、泳力を伸ばすよう指導をします。また、梅雨が明けると気温が上がり、暑い日が続きます。暑さに負けないためには、こまめな水分補給とともに、食事や質のよい睡眠が大切です。ハンカチや汗ふきタオルなどを携帯することも含め、ご家庭でお声がけください。

(生活指導主任 中原 秀一 主幹教諭)

## スポーツテスト

体育的行事委員 井上 尚子 主任教諭

東京都では、子供たちの体力の現状把握と体力向上のため、毎年6月に体力テストを行っています。本校では、運動会が終わってから練習を始めました。低学年は、正しくテストを受け、昨年より少しでも多く跳んだり、遠くに投げたりできるように、高学年は自己ベストを目指して練習を重ねてきました。

今年は、休み時間に、体育委員会の児童が1、2年生にコツを教えてくださいました。1対1で教えてもらい、やる気がアップした児童が多くいました。

12日には、低学年が高学年の手助けを借りながら、体力テストを行いました。高学年の「頑張って」「思いっきり」という励ましの声があり、低学年の子は、最後まで頑張ってテストを受けることができました。

高学年は、クラスや学年で、協力しながら、自分の目標を目指して真剣に取り組むことができました。

今年度、立ち幅跳び、ソフトボール投げが目標値に行くように練習をしてきました。これからも、自分の体力が少しずつついていくように、体育だけでなく普段の遊びや生活で、体を動かすことが好きな児童に育ててほしいと思います。

## 3, 4年生遠足

第3学年担任 伊藤 浩平 主任教諭

5月31日(木)3,4年生合同の遠足に行きました。場所は千葉県の「ありのみコース」、京成曳舟駅から30分電車に乗り、大町という駅から歩いて5分程の場所になります。

雨予報が出ていたものの、当日の天気は曇り。子供たちの「遠足に行きたい!」というパワーが天気予報を覆してくれたようです。午前中は3,4年生合同で、たてわり班で遊びました。たくさんのアスレチックを子供たちは大いに楽しみました。4年生は、3年生が楽しめるようにと、3年生を優先して遊ばせていました。お兄さんお姉さんとして活躍する姿がたくさん見られました。疲れた体もお弁当を食べてパワー回復!午後も学年でめいっぱい遊びました。帰りの電車の中では寝てしまう子が続出。1日楽しく過ごせたようでした。夕方の雨の関係で予定より早めに学校に戻ったものの、予定した行程で遠足を行うことができました。

前日の雨で地面がぬかるんでおり、子供たちは泥だらけになってしまいました。池に落ちた子もたくさんいました。洗濯、着替え、お弁当の用意など、保護者の皆様、ご協力ありがとうございました。

## 水泳指導

体育的行事委員会 風当 英文 教諭

6月18日(月)から水泳の授業が始まりました。今年は6月から気温が高く、水泳を楽しむ子供たちの声がプールから聞こえてきます。

一人一人が1メートルでも1秒でも泳力を伸ばすことができるよう指導していきます。ぜひ、ご家庭でも水泳の様子を聞いてあげてください。そこで、「〇〇ができたよ!」「〇〇m泳げた!」といった子供たちのできる喜びに共感していただければ、さらに水泳を楽しむことができるようになります。水泳を楽しみながら目標をもって学習に取り組めるように指導し、励ましていきます。

また、子供たちが安心して水泳を楽しめるよう、押上小学校では、児童の健康状態、施設の安全性、職員の管理体制など、十分に注意を払って事故防止に努めてまいります。保護者の皆様におかれましては、水泳の日の健康観察や用具の準備など、ご協力いただけますようお願いいたします。

# 各学年 6月の様子

1年生



## そらまめのさやをむいたよ

6月7日(木)、栄養教諭の杉本先生に、実のなる植物や空豆のでき方、さやのむき方を教わりました。「そらまめくんのべっど」の読み聞かせを聞き、ふわふわなベッドの感触を確かめたり、赤ちゃんのように小さい豆を見つけたりして楽しみ、自分たちでむいた空豆を給食でおいしくいただきました。

2年生



## のびのびと、すごしました!

6月5日(火)、大島小松川公園に遠足へ行きました。午前にはアスレチックで楽しく遊びました。

おいしいお弁当をいただいた後は、端がどこかわからないほどの広場で、鬼ごっこをしました。友達と楽しい思い出を作ることができました。みんなが全力で楽しんだ1日でした。

3年生



## ヤゴ救出大作戦

6月5日(火)にプールのヤゴを救出しました。150匹以上のヤゴを救出することができました。この1か月にたくさんのヤゴが羽化し、教室を巣立って行きました。この学習を通して、命の大切さや自然環境を守る大切さなど、たくさんのことを学ぶことができました。

4年生



## 音楽づくりワークショップ～折り紙で曲作り!

6月20日(水)21日(木)の2日間、新日本フィルハーモニー管弦楽団の方を講師にお招きして、折り紙を使った曲づくりのワークショップを行いました。折り紙を使って、自分だけのオリジナルの音を考え、最後にはグループごとに発表会をして楽しみました。

5年生



## メダカの誕生!

理科の学習でメダカを飼い始めました。メダカが大きく成長するためには何が必要か、クラスで話し合い、グループごとに住み家を作りました。

メダカがたまごを産み、たまごから元気な赤ちゃんが誕生するよう、観察を続けていきます。

6年生



## 遠足 鎌倉オリエンテーリングに挑戦!

6月14日(木)鎌倉に遠足へ行ってきました。初めてのオリエンテーリングでは、班の友達と協力してクイズなどに挑戦しながら円覚寺や明月院を見学することができました。また、満開のあじさいに囲まれ、季節の美しさも感じることができました。